

L'épicerie sociale intercommunale a réinvesti ses locaux rénovés

Nourrir « dans la dignité », c'est la mission de l'épicerie sociale intercommunale de Schiltigheim, Bischheim et Hoenheim, gérée par l'association Les Épis. Un cap qu'elle va enfin pouvoir tenir, dans des locaux rénovés.

Le temps des préfabriqués est révolu. Depuis début avril, l'épicerie sociale intercommunale de Schiltigheim, Bischheim et Hoenheim a réinvesti ses locaux rénovés, rue du Marais à Bischheim.

Chaque semaine, les bénéficiaires peuvent s'y fournir « dans la dignité » en victuailles et produits d'hygiène de première nécessité, à 10 % de leur valeur. Cet accès à l'épicerie, sous la houlette des Épis, l'association locataire des locaux, est conçu pour sortir d'une « impasse ponctuelle », précise sa présidente Angèle Bras.

Et ne vient pas qui veut : les familles sont envoyées par les centres d'action sociale des trois communes après avoir signé un contrat d'engagement de douze semaines, reconductible une fois. Avec cette « prise en charge dans un temps donné », l'association gestionnaire se donne également pour

mission d'apprendre à savoir gérer un budget, cuisiner des aliments plus sains, le tout accompagné par deux conseillères en économie sociale et familiale.

Par ailleurs, ils ont pour obligation de suivre un atelier (cuisine, sport) lors de la durée du contrat. Pour ce faire, l'association dispose d'une cuisine flambant neuve, en plus de ses étals reluisants et de son espace de stockage.

808 bénéficiaires par an

« La question de la précarité est de plus en plus prégnante », note la maire de Schiltigheim Danielle Dambach. Au total, ce sont 90 familles qui se rendent chaque semaine à l'épicerie, sur deux demi-journées. Soit 808 personnes par an. Et leur profil a changé, indique Angèle Bras : « Il y a de plus en plus de familles monoparentales. Et beaucoup d'hommes seuls. »

Pour gérer l'épicerie, l'association Les Épis dispose de 35 bénévoles « indispensables », salue le maire de Bischheim Jean-Louis Hoerlé. Avec Schiltigheim et Hoenheim, sa ville apporte son soutien financier (140 000 €) à l'épicerie. C'est d'ailleurs la Ville de Bischheim qui a financé la rénovation des locaux, évalués à 689 000 €, subventionnés à plus de deux



L'inauguration des locaux rénovés de l'épicerie sociale intercommunale dans le quartier du Marais s'est faite en présence d'élus et de bénévoles autour de la présidente de l'association Les Épis, Angèle Bras (au centre). Photo Cédric Joubert

tiers par l'État (272 000 €), la Caisse d'allocations familiales (50 000 €) et la Collectivité européenne d'Alsace (163 000 €).

Et pour la remplir, sa présidente compte principalement sur la Banque alimentaire, l'association des Jardins de la Montagne Verte, ainsi que sur

des supermarchés et des commerçants à proximité, dont la boulangerie Pain Blanc Pain Noir. Mais ce n'est pas assez.

« Ce qui pose problème, c'est le ravitaillement, insiste Angèle Bras. Notamment en produits frais. Nous sommes en recherche perpétuelle de dons. »

Pour que ces derniers soient déduits d'impôts, Les Épis souhaite, à l'avenir, devenir une association d'utilité publique.

• F.R.

L'association Les Épis recherche également des bénévoles. Renseignement : 03 88 50 24 12 ou association@les-epis.fr.